

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 25

Mahón, viernes 7 de Julio de 1905

N.º 7179

RECUERDOS

Una interview con Zola

(Escrito expresamente para EL LIBERAL.)

Rayaban en el horizonte los albores del naciente sol y los grandes boulevares de París, animados á todas horas del día y de la noche parecían desfiladeros de carne humana. La mayoría de los transeuntes apretaban el paso y los omnibus y tranvías de las estaciones de la Magdalena y Saint-Lazare eran tomados por asalto partiendo á cada segundo docenas de ellos con vertiginosa rapidez. Era el mes de Julio de 1901 y á la sazón el que suscribe estas líneas empezaba á probar sus primeras armas en el pannelle periodístico como redactor de «La Patria» aquel periódico que publicaba en la corte española Urquía, el célebre *Capitán Verdades*. Acompañado de mi eximio maestro, el popular Eusebio Blasco nos hallábamos en la metrópoli francesa, en la capital mimada del mundo, en París, donde yo bosquejaba unos apuntes sobre una novela y él observaba con minuciosidad los detalles de la vida parisiense para el «Heraldo de Madrid». Salimos aquella mañana con la intención de visitar á Emilio Zola y bajo el fuego abrasador de los rayos solares emprendimos la caminata hácia Medán el pintoresco pueblecillo que servía de retiro veraniego al insigne novelista.

Forma la carretera á la que bordea el río salpicado de pequeños islotes una especie de montaña que asciende hasta el caserío de Villaines y descendiendo hasta Medán, que se distingue en la llanura por las torres ojivales de su vetusta iglesia. Llegamos frente á un edificio alto y de moderna construcción y por su gusto artístico no vacilamos en creerlo el término de nuestra jornada. En efecto, un criado apareció en el dintel de la puerta y en correctísimo francés nos saludó indicándonos ser aquella la mansión de Emilio Zola. Subimos hasta el segundo piso donde se hallaba instalado el despacho del escritor insigne y penetramos en él. Era un vasto salón inundado por las luces de los ventanales, tapizados sus muros con magníficas producciones de Beauvais, de Flandes y de Gobelinos, con su chimenea cuya campana sostenía dos cariatidas de piedra, su diván oriental y su mesa abarrotada de libros, de cuartillas y de papeles. A los pocos segundos apareció el novelista, con su peculiar sonrisa, su mirada firme y poderosa, su cabeza cual la de las pinturas italianas del siglo XVI, su cabello erizado coronando su ancha frente, era la imagen perfecta del talento, de la erudición. Sentóse en el amplio diván y conocido nuestro objeto disertó largamente sobre política, sobre literatura, habló de Fran-

cia, de aquella Francia Napoleónica, de su cambio, después de España y su palabra vigorosa daba más luz á sus hermosos pensamientos.

«Mi opinión—decía—es la última quizás, la más inaprovechable es tan árdua, tan complicada la política que para entenderla se necesita un especial talento y un especial tacto. ¿Gobierno? ¿formas de gobierno? me son indiferentes unas que otras. Amo á la humanidad, á mis congéneres, ellos han de decir cual es la que más les conviene; sí, comprendo que la monarquía, el régimen constitucional es un absurdo grandísimo, las herencias de las coronas debían ser herencias por el talento, no herencias por la sangre. Puedo ser que un padre se halla dotado de una inteligencia luminosa mientras el hijo sea un estúpido un bruto, y acaso es posible que un pueblo donde habiten millones de hombres entre los cuales habrá talentos esplendorosos se dejen dominar por idiotas, no, esto es una intolerable aberración. Entregar á un hombre, vida y riquezas de un pueblo sin más mérito que el haber germinado en un vientre augusta es una monstruosidad que la luz de los siglos de la civilización y de los adelantos debían dilucidar. Monarquía, esa palabra de Monarquía aun cuando se la adjetiva constitucional no deja de tener una semejanza al absolutismo, al cesarismo. Estudiemos sinó un poco de historia retrospectiva, volvamos la vista á los imperios Luis XV, Luis XVI reyes que abandonaron el trono por el placer cortesano, Luis XIV el rey Sol dominado por la Valliere y la Montespan, dueñas de los destinos franceses, más modernos aún, Napoleón, el monarca por fortuna, escuchamos de la historia sus desastres, sus equívocos lamentables, no había temor acaso por sus libertinajes se perdía el trono? no, sus hijos, sus parientes seguirían ciñendo á sus frentes la imperial corona y ¿qué importa? salvada la dinastía ¿qué importa que se pierda el honor patrio? En cambio la república, me gusta más. Los pueblos deben gobernarse por sí mismos deben concurrir á la formación de un gobierno todas las formas vivas de un país, escoger, elegir entre sus talentos aquel que reuna condiciones y decirle — Ahí tienes, ciudadano, las riendas de este pueblo que desde el último peldaño del escalón social te eleva al sitial de los reyes, rigelo y gobiérnalo con nosotros, nosotros seremos las ruedas de esa máquina, tú el cilindro que las hace engranar, nosotros somos la base necesaria á toda sociedad para existir, tú fijarás las reglas de conducta, los principios, pero principios que no cambien con las épocas sino que sean duraderas. Y ese hombre que gobierne con la confianza de su pueblo y que salió del pueblo para volver á él ha de gobernar bien, ha de mirar,

aunque no sea más que por egoísmo propio, por los suyos.»

«¡Españal! ¡Pobre Españal! Hace unos cuantos años hacían los franceses la misma lamentación de su patria, antes del 70 de aquella revolución comunista Francia merecía también el dictado de pobre. Pero supo sacudir el yugo de sus tiranos, supo alzar el monumento de julio á la libertad tras de incendiada la Bastilla y arrojó del Louvre á los demoleedores del pueblo para sentar en sus salones al pueblo en forma de República.»

«La política en España es una desmembración. Dividida en fracciones inapreciables no puede dar nunca sus frutos. Hace un par de años cuando vi á Montero Ríos pasear por los boulevares después de firmar el vergonzoso tratado pensé que á ese hombre que coadyugó á la pérdida colonial quizás lo encumbrasen un día al mas alto puesto de la nación. ¿Estadista en España? Ninguno, perdonenme ustedes pero no hay ninguno, mucha elocuencia, mucha oratoria, pero todo humo y sin embargo no faltan talentos. Yo conocí á Castelar cuando estuvo en París y su elocuencia me subyugó, adiviné bajo las anchas líneas de su frente un talento excepcional; recuerdo á Pi Margall al que saludé en Madrid y lo mismo puede decir, el ministro de la Guerra de la República española, me habló en San Sebastián del régimen gubernamental de su programa y era hermoso en su forma y perfecto en su fondo. Todos uno por uno he ido pulsando á los prohombres españoles y á mi corto juicio he hallado más talentos en los repúblicos que en los monárquicos.»

«¿Por qué España también no busca su república? Yo creo que no habría mas que un inconveniente, que el pueblo se adaptara al cambio de régimen pero todo aquello que tiende á mejorar agrada y la República mejora, avanza, guía. Sí, me gustaría que las dos naciones colindantes tuviesen igual forma de gobierno, se compenetrasen, se hiciesen hermanas y aquellas repúblicas de América tendrían sus gemelas en Europa, en la República Francesa, en la República Española y estas sin duda serían mejores que aquellas, darían más producto, más beneficio.... Los pueblos como los hombres tienen un solo bien efectivo *la vida* ¿por qué no conservarlo? no es una inhumanidad arrancársela? Pues bien dejadles que vivan y hoy día la única solución brillante, la única vida que tienen los pueblos es la República.»

Continuó hablando el novelista de sus obras, de literatura, de arte y sus pensamientos hermosísimos parecían perderse en las llanuras de Triel y Chanteloup, entre las cumbres de Hautrie y el cauce de Sena que se divisaban desde el ventanal del despacho.

Tomamos el tran en la estación de Villaines y en el vagón recordaba las verdades del famoso autor de los *Rougon Macquart*, del creador de «Verdades», del que concebí «L'Asommoire» y en mi pensamiento las hilabaaba queriendo en vano darle la dulzura, la ironía á veces, la seguridad y firmeza que le imprimían los labios del escritor francés.

Han transcurrido unos años y cada vez son más claros y más verídicos sus conceptos. ¿La política española? Ahí la tendis erige en su representante al que firmó aquel tratado y este reúne en su torno á seres á los cuales domina por vínculos familiares para ser árbitro y César del dominio del pueblo murid el insigne publicista, pero sus ideas viven aún en el corazón de sus obras; ¿no habrá alguno que las haga suyas y tome por su cuenta la resolución del arduo problema de la vida de un pueblo? Al menos por caridad. Ved como agoniza España, sin hijos, sin padres, sin amigos, vedla rayando en el desprecio de las demás naciones y si tenéis conciencia vedle esa vida que se extingue y á cuya muerte coadyuvan los que creen heredarla, dadle ese elixir salvador y veréis como se encumbra de nuevo la nación de la hidalguía, convertida por sus malos gobernantes en nación de la desidia. Ahora es ocasión, alzad la voz y con la voz la mano, si quiera en memoria del muerto glorioso, trabajad por defender y que sea un hecho su idea. Así al ver constituida la República Española daréis vida al pueblo que tanto simpatizó con aquel insigne escritor que en vida se llamó Emilio Zola.

PEPE VERDADES.

Mahón Julio 1905.

CORREO DE HOY

Madrid 5.

Los sucesos de Odesa

Un telegrama de Bucharest dice que las tripulaciones de varios barcos de la escuadra rusa del mar Negro han expresado su entusiasmo por la actitud adoptada por el «Potenkin».

Las autoridades de Constanza advirtieron á los tripulantes de este barco que si bajaban á tierra serían considerados como desertores de una nación amiga.

No obstante, bajaron á tierra, compraron lo que querían y volvieron al barco sin novedad.

Otros despachos dicen que los tripulantes del «Potenkin» recibieron víveres del crucero «Ogakov».

El «Potenkin» no tiene oficiales, sino que los marineros se han repartido los cargos, desempeñándolos admirablemente, con el respeto de los demás.

El comandante del puerto de Constanza subió á bordo, siendo recibido con todos los honores de ordenanza por los marineros.

—En San Petersburgo se han producido también alteraciones, respondiendo á la actitud de los marinos de Odessa.

Se han declarado en huelga 6.000 obreros de la fábrica de Newsky, después de celebrar un mitin en el patio de la misma fábrica.

Al ser dispersados por la policía acordaron no volver al trabajo.

Los cosacos descargaron terribles trallazos con la «navaja».

Hay gran efervescencia entre los trabajadores por este comportamiento de los cosacos, que por cualquier cosa inutilizan de un trallazo á un hombre.

—De todos los telegramas recibidos acerca de los sucesos de Odessa, puede hacerse poco caso, pues son contradictorios unos de otros.

Lo que resulta nuevo y de algún interés es lo siguiente:

Se han emplazado piezas de grueso calibre en la costa, desde Odessa hasta el Lago Salado, por si los sublevados intentaran desembarcar para aprovisionarse de víveres ó carbón.

Cuando la escuadra del mar Negro se encontró frente á Odessa, se entabló entre el buque almirante y el «Potenkin» el siguiente diálogo, por medio de señales:

Almirante:—¿Por qué no saludáis?

El «Potenkin» no respondió.

Almirante:—Benditos.

«Potenkin»:—¿A quién?

Almirante:—Al emperador.

«Potenkin»:—¿A qué emperador?

Almirante:—Al emperador Nicolás.

«Potenkin»:—No conocemos ese emperador.

Después de esto la escuadra se retiró á alta mar.

Los revolucionarios han dirigido á las tropas una proclama que dice:

«Nos dirigimos al Ejército y la Marina para pedirles que se unan á nosotros, á fin de obtener la vida y la libertad.

Nosotros ya los tenemos, porque matamos á los jefes.

A los ciudadanos públicos les aconsejamos que salgan de la ciudad porque la bombardaremos.»

Firman la proclama los tripulantes del «Potenkin».

—Según los últimos partes, pasan de 2.100 los muertos que ha habido en los sucesos de Odessa.

Se han sublevado también los tripulantes del «Catalina II».

Se habla de mandar á tripular la escuadra del Mar Negro á los individuos de la guardia imperial.

Parece que la muerte del marinero del «Potenkin», no fué más que el pretexto para que estallara la rebelión, pues ésta estaba ya acordada por el Comité revolucionario.

Este asegura que la sublevación se extenderá á todos los buques rusos.

—De los últimos informes recibidos de Odessa resulta que la rebelión de la tripulación del «Potenkin» no fué un hecho accidental sino un acto revolucionario; sobre el cadáver del marino que fué muerto, sus camaradas pusieron un papel que llevaba la di-

visa del partido revolucionario: «Uno para todos, todos para uno».

—Los huelguistas de Odessa invadieron los almacenes bajo la protección de los cañones del «Potenkin». Después de cargar con todo lo que pudieron, los amotinados prendieron fuego á los almacenes que acababan de saquear, impidiendo á los bomberos que extinguieran el incendio.

El fuego duró toda la noche. Mientras tanto la tropa fusilaba en masa á cuantos individuos trataban de salir del puerto.

—El «Mensajero del Gobierno», de San Petersburgo, publica el siguiente relato oficial de lo ocurrido á bordo del «Kniaz Potenkin».

El acorazado había aparejado el 26 de Junio, junto con el torpedero 267, para hacer ejercicios de tiro en la bahía de Tendrovo.

El día 27 la tripulación se negó á comer la carne, que había sido comprada en Odessa, bajo pretexto de que estaba averiada.

Por orden del Comandante la tripulación fué mandada formar en cubierta; el primer oficial invitó á salir de las filas á los que no se negaran á comer de la mencionada carne; la mayoría de los marineros se presentaron á él,

Después de esto el oficial principió á tomar los nombres de aquéllos que habían permanecido en las filas; estos últimos se apoderaron de unos fusiles que habían sobre el puente y empezaron á cargarlos.

El oficial arrancó su arma á uno de ellos y tiró dos ó tres veces sobre un marinero y cayó mortalmente herido.

Etonces se inició á bordo una matanza general de jefes y oficiales.

Varios de ellos se lanzaron al mar; pero todos fueron cazados y muertos á tiros de fusil.

Los amotinados forzaron á los demás marineros, y á la tripulación del torpedero á que se unieran á ellos.

En cuanto hubieron terminado las espantosas escenas de carnicería que acompañaron á la revuelta, los amotinados nombraron un Comité de 20 marineros, que tomó el mando del buque y ordenó el regreso á Odessa.

El acorazado entró en este puerto el día 27 de Junio. El 29, el «Vekha» entró en la rada, y, obedeciendo á una señal del «Potenkin», ancló á popa de este buque.

Etonces el comandante del «Vekha» que no estaba enterado del motín, pasó á bordo del «Potenkin», donde fué desarmado y posteriormente, conducido á tierra, en compañía de los demás oficiales del «Vekha».

Dimensiones comentadas

Ha causado mucha sensación en San Petersburgo la dimisión que han presentado todos los oficiales de la escuadra del Mar Negro.

La línea del ferrocarril de Varsovia á Viena está interrumpida por haberse declarado en huelga todos los empleados.

En varios puntos de la línea se han encontrado cartuchos de dinamita que estallarían al pasar los trenes.

Sublevación general

Siguen recibiendo despachos contradictorios de Odessa.

Se ha declarado la huelga general incluso de los empleados de ferrocarriles.

Todo el vecindario fraterniza con los sublevados.

El suicidio de Krieger

Se ha suicidado el almirante Krieger, al convencerse de que no podía reducir á los sublevados, pues sus tripulaciones se negaban á acometer á aquellos.

La tripulación del acorazado «Nicolás II» se ha negado á ir á Alejandría, pretendiendo marchar á Odessa para unirse á los sublevados.

Una exposición al Czar

Unos 26 individuos del mariscalato ruso ha presentado al czar una Exposición, pidiendo que termine cuanto antes la situación por que atraviesa el país y haciendo protestas de adhesión á la nobleza y al trono.

Una comisión de zemtvo ha presentado al emperador una Memoria haciendo resaltar la necesidad de organizar en seguida las reformas y convocar la Asamblea nacional.

El czar expuso sus simpatías por las ideas manifestadas, y les dijo que esperase una pronta resolución.

MAHON

Esta mañana ha salido para Palma el cañonero «Nueva España» conduciendo á su bordo al capitán General de estas islas señor Ortega.

El general Polavieja acompañado de sus ayudantes y del comandante de Estado Mayor D. Antonio Victory ha devuelto esta mañana la visita á las autoridades.

En el Ayuntamiento no ha encontrado á ningún concejal, habiendo dejado tarjeta.

El ministro de la Gobernación señor García Prieto en el Consejo de ministros últimamente celebrado pidió un crédito de cuarenta mil pesetas para habilitar convenientemente el Lazareto de este puerto.

Reunidos anoche en el Ateneo varios historiadores y aficionados á las antigüedades de esta Isla en virtud de la convocatoria que oportunamente publicamos, nombraron por unanimidad á los Sres. D. Cosme Parpal y Marqués Dr. en Filosofía y Letras y D. Juan Aguiló Gorsot Licenciado en Farmacia para que representen la Isla de Menorca en la sesión preparatoria y en todas las demás que dicho Congreso celebre.

Con este objeto ha salido hoy para Barcelona y Lérida el Sr. Aguiló.

A causa del viento norte que anoche soplabá, no se vió tan animado como de costumbre el paseo de Isabel II.

Al amanecer de hoy ha llegado procedente de Palma el vapor correo «Isla de Menorca».

Este buque ha sido portador de una porción de cestos de tomates para el consumo público.

Dicho vapor ha salido directo para Barcelona esta tarde á las cuatro.

Terminada la misión que les condujo á esta isla, han embarcado en él, el general Polavieja y la Comisión del Estado Mayor Central que pasaron á inspeccionar las defensas de estas costas.

El elemento militar y autoridades han bajado al muelle á despedirles.

En el vapor correo de hoy ha llegado con objeto de posesionarse de su destino, el nuevo músico mayor del Regimiento de Mahón D. Antonio Torrandell Alomar.

Varios vecinos de la calle Nueva se quejan y con razón de los malos olores que se desprenden de la calle llamada del Santo Cristo.

Como muchos caserones de dicha calle no tienen estercolero ni escusado, arrojan sus inmundicias á la calle y con los calores de estos días el hedor que se siente es insupportable.

Una población tan limpia como la nuestra es lástima que tenga en un punto tan céntrico la tal calle, pero ya que por ahora es difícil hacerla desaparecer bueno fuera que se procurase higienizarla un poco.

Esperamos serán atendidas las justas quejas de los reclamantes.

Ha llamado poderosamente la atención el que á pesar de hallarnos en tiempo de veda, el vapor se ha llevado para el general Polavieja, una porción de piedras de las que contienen en su interior el marisco conocido por «datiles».

Ha sido trasladado á una plaza de Magistrado de la Audiencia Territorial de Madrid, el dignísimo presidente de la Audiencia provincial de Baleares D. Vicente Fernandez Vazquez.

EL NUEVO GOBERNADOR

En el «Boletín Oficial» de ayer se publica el nombramiento de Gobernador civil de Baleares á favor de don Benito del Campo.

El nuevo gobernador ha militado siempre en las filas del partido liberal. Es oriundo de la provincia de Santander y cuenta unos 37 años de edad.

Desde muy joven permaneció en Cuba, ejerciendo la abogacía. En la Habana, desempeñó el cargo de subsecretario del Ministro de Agricultura en las postrimerias de nuestra dominación.

La esposa del señor Campo es sobrina del presidente del Consejo de Ministros señor Montero Rios.

INSTRUCCION DE LOS

EXCEDENTES DE CUPO

La comunicación del Ministro de la Guerra al Capitán General de las Baleares que ha sido objeto de comentarios la publicamos íntegra á continuación:

«La necesidad imperiosa de que los individuos pertenecientes á la reserva activa de ese archipiélago adquieran la instrucción indispensable para poder acudir y prestar servicio en filas en momentos determinados obliga á facilitar los medios de traer desde luego á las mismas con tal objeto y en dos plazos sucesivos de dos ó tres meses á los excedentes de cupo de 1904 de forma análoga á la ya practicada los últimos años por no haberse cubierto las plantillas orgánicas de los cuerpos en razón del escaso número de reclutas que la ley permitía llamar entonces á activo.

Animado de ese espíritu en asunto de tan singular importancia tengo el honor de dirigirme á V. E. rogándole se sirva informar á ese Estado Mayor Central si limitadas á las menos posibles las prendas de vestuario que en calidad de devolución algunos han de entregar á dichos individuos y utilizando hasta donde sea hacedero, las anteriores y el calzado que aquellos traigan podrá el fondo de material de los cuerpos atender al gasto que se ocasiona teniendo en cuenta el reducido número de excedentes de que se trata y el que estos contribuirán á su vez en la parte del haber diario que quedan á beneficio del expresado fondo.»

CASINO «NUEVO CENTRO»

Mañana empezando á las 9 y media de la noche tendrá lugar un concierto bajo el siguiente programa:

- 1.º Romanza Rodolfo.—Bohème.
- 2.º Romanza Tamo.—A. Mariani.
- 3.º Romanza Enzo.—Giocunda.
- 4.º Cavatina Alfonso.—Lucrecia.
- 5.º Aria Edgardo.—Lucía.
- 6.º Duo Fernando Baldassare.—

Favorita.
Se preparan además grandes conciertos con acompañamiento de orquesta.

LA ESCUADRA INGLESA EN BARCELONA

Como un dato, muy digno de tenerse en cuenta, y que contribuye á desvanecer la alarma producida por los rumores de que en Barcelona había aparecido la peste bubónica, citan muchas personas la salida de la escuadra inglesa del puerto de Palma con rumbo al de la capital de Cataluña.

No ignoran nuestros lectores que el Alcalde de Barcelona, después de las averiguaciones llevadas á cabo por una comisión de médicos dirigió á los cónsules extranjeros una comunicación desmintiendo rotundamente la existencia de la peste.

Antes tales seguridades oficiales, y el telegrama que en el mismo sentido dirigió el Consul inglés al Almirante de la escuadra, Sir Beresford, éste decidió que partiese la flota, hacia Barcelona, á donde llegó el martes.

Los periódicos recibidos hoy nos comunican algunos detalles relativos á la estancia de los ingleses en aquel punto, de los cuales pormenores, entresacamos los siguientes:

Un banquete en el Tibidabo

Se celebró ayer mañana en la cúspide del famoso monte un banquete con que el Alcalde de Barcelona señor Lluich obsequió á los marinos ingleses.

El banquete fué de 80 cubiertos. Al descocharse el champagne levantóse el alcalde, pronunciando un breve discurso, brindando por la casa real inglesa, por los marinos y por Inglaterra.

Contestóle el almirante lord Beresford.

«En Inglaterra—dijo—tenemos nosotros organizaciones municipales muy perfectas, y en Barcelona los hemos encontrado que gozan los Ayuntamientos de igual organización que el mejor de los ingleses, añadiendo á esto una esplendidez nunca soñada. Os invito, señor alcalde, presentes y á cuantos representen en Barcelona, á venir á bordo de mi barco almirante, el viernes, desde el medio día hasta el anochecer.

Termino brindando por vuestro rey, por vuestro alcalde y por vuestro pueblo.»

Entierro de dos marineros

En la misma mañana se verificó el

entierro de dos individuos de la tripulación del «Formidable», muertos durante la travesía de Palma á Barcelona, á consecuencia de una maniobra con la grúa de un torpedo.

Los cadáveres de los infortunados tripulantes fueron desembarcados en la Puerta de la Paz en sendos ataúdes negros, galoneados de terciopelo y con una cruz sobre la tapa.

Los ataúdes han sido colocados sobre arzones de artillería, que iban cubiertos de coronas de flores naturales, dedicadas á la memoria de las víctimas por sus compañeros de tripulación.

Se han formado dos cortejos, al frente de cada uno de los cuales marchaba una escuadra de infantería de marina británica al mando de un oficial.

Detrás de los arzones iban, en representación del general señor Delgado Zuleta, un capitán de Estado Mayor y Comisiones de oficiales españoles y soldados ingleses.

Las bandas de música de la escuadra formaron también en las comitivas.

Numeroso público que presenciaba el tránsito de los cortejos, se descubría respetuosamente al paso de los ataúdes.

Los soldados ingleses han hecho las descargas de ordenanza.

Descansen en paz los infortunados tripulantes.

Dicen que Villaverde cuenta con 19 ex-ministros y Maura con 17.

Lo que no cuenta ninguno de ellos es la confianza del país.

¡Bonita colección la de los 36 ex-ministros y los 2 ex-presidentes del Consejo!

¿No se anima á adquirirla como curiosidad el Museo Británico? Se la daríamos á buen precio. De balde.

Telegrafían que en la ronda intentó fugar de la cárcel el bendito conocido por el *Cristo* y que fué muerto á tiros.

Algunos nombres, por lo visto, están destinados á acabar trágicamente, por buenos ó por malos.

Al bueno ya sabemos como le trataron los mercaderes del templo.

Pues si ahora volviese los mercados actuales que se han apoderado de su doctrina aún le tratarían peor.

PREVISION DEL TIEMPO

He aquí la siguiente previsión que se hace para lo que resta de esta quincena:

Del 6 al 7 continuará el régimen de lluvias y tormentas, porque pasarán por nuestra Península nuevos elementos de perturbación, que se dirigirá al Mediterráneo.

El sábado 8 irá mejorando el estado atmosférico general, aunque todavía ejercerán alguna influencia en las regiones del Mediterráneo las bajas presiones que del 8 al 9 actuarán en este mar.

Del 9 al 12 volverá á dominar el buen tiempo, subiendo la temperatura.

El cambio atmosférico que se iniciará el 12 por el SO. de la Península se desarrollará del 13 al 15 y se sentirá principalmente desde Portugal y Andalucía al Centro y en Levante, donde se registrarán algunas lluvias y tormentas producidas por las bajas presiones que durante estos días evolucionarán en el SO. y en Argelia.

Cuanto más se acentúa en todas las clases el deseo de aprender, crece la posibilidad del abaratamiento fabuloso que alcanzan algunas de las modernas ediciones. Ello permite al impresor don Luis Tasso, de Barcelona, publicar obras tan selectas como «Lossietepecados capitales», de Eugenio Sue, al reducido costo de 15 céntimos cada uno de sus cuadernos semanales, que contienen 32 páginas de lectura y una excelente lámina, correspondiendo el número 35 al que últimamente ha visto la luz.

BANCO DE MAHON

En cumplimiento de los artículos 14 y 15 de los estatutos, se convoca Junta general ordinaria de accionistas para el día 24 de este mes á las seis de la tarde, en el edificio que ocupa la Sociedad.

Para tener derecho de asistencia, es necesario depositar veinte acciones á lo menos en las Cajas del Banco, cuyos depósitos se admitirán desde mañana. El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista.

Los señores que tengan acciones depositadas en el Banco, podrán recoger las papeletas que acrediten su derecho de asistencia desde el 20 del corriente.

Mahón 7 Julio de 1905.—P. A. de la junta de Gobierno, José M.ª Mercadal, Srío.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 7, 6'00.

Han sido puestos en libertad los individuos que fueron presos á raíz de los desórdenes ocurridos en esta capital con motivo de la catástrofe del depósito de aguas del canal del Lozoya.

Madrid 7, 6'25.

El ministro de Hacienda señor Urzais se muestra partidario de poner un impuesto sobre la renta, mostrándose también opuesto á conceder el descuento á los sueldos de los empleados.

Madrid 7, 7'10.

El ministro de Marina señor Villanueva ha declarado que utilizará en la parte que el crea realizable los proyectos de reconstitución de escuadra presentados por su antecesor.

Madrid 7, 7'40.

Han celebrado una larga entrevista el ministro de Estado y el Embajador de Inglaterra en España. Créese han tratado del asunto de Marruecos.

Madrid 7, 8'00.

Relacionada con la cuestión de Marruecos se dice que ha presentado su dimisión el representante de España en París D. Fernando León y Castillo.

Madrid 8, 8'20.

Desde Odesa comunican que el acorazado rebelde «Potamkim» ha naufragado después de piratear al vapor mercante «Duques A'exis».

Madrid 7, 8'45.

Las noticias que se reciben de Rusia son muy vagas, pues aquel gobierno oculta la verdad de lo que está sucediendo.

La noticia comunicada de que el «Potemkim» había naufragado ha resultado inexacta.

Madrid 7, 9'15.

La Gaceta de hoy publica un decreto concediendo un crédito de 4.093.939 pesetas para la continuación de las obras agrarias, con el fin de conjurar la crisis andaluza.

Madrid 7, 9'55.

El Presidente del Consejo señor Montero Ríos irá el día 25 del presente mes á Santiago, con el exclusivo objeto de presentar al Apostol, la ofrenda que anualmente le hace el Rey.

Madrid 7, 10'30.

Desde Riveira (Coruña) comunican que en unos festejos que se estaban celebrando, llegaron á las manos una cuadrilla de traineros, habiendo tiros y pedradas, resultando de la refriega varios heridos. Hay algunos detenidos.

Madrid 7, 11'00.

El acorazado rebelde «Potemkim» ha atacado á la población de Theodosia.

Los fuertes le contestaron logrando alejarlo.

Madrid 7, 12'00.

El importante periódico inglés «Daily Mail» acoge el rumor de que los habitantes de Theodosia, en vista de los destrozos causados por el acorazado rebelde «Potemkim» en su bombardeo á la población, la abandonan presurosos.

La guarnición también se ha revolucionado y saquea las viviendas.

Madrid 7, 12'40.

Londres.—El acorazado «Potemkim» sigue bombardeando á la ciudad de Theodosia, la cual está ardiendo.

Un destroyer se ha unido á los revolucionarios.

Corre el rumor de que han ocurrido motines en otros buques de guerra.

Cotización Oficial

Madrid 6 Julio á las 18

4% interior	77'90
Id. 5 por 100.	98'70
Banco España.	408'00
Tabacalera	390'00
París á la vista	132'03 á 131'95
Londres id.	33'15 á 33'18

Imp de F. Fabregues, á cargo de Ríos

Mediana de Aragón



AGUAS Y SALES NATURALES

Sulfatadas-Sódicas-Litínicas

MEDALLA DE ORO Exposición PARIS 1900

Depurativas-Diuréticas No exigen régimen

Aperitivas-Laxantes No irritan jamás.

Sus efectos son seguros en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestiones del Hígado, del Bazo, de los Riñones, Ictericias, Diarreas biliosas, Catarrros de la Vejiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacisimas y superiores a todo tratamiento para el herpétismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.

AGUAS DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS

La mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES, e INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD

Es agradable en las comidas

No altera el vino

Vendese en cajas de diez paquetes, para diez litros de agua

Farmacias y Droguerías, Agentes generales para España y Portugal, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4.—Barcelona.

Deposito en Mahon: SRES. VALLS, PONS Y ARGUIMBAU

FABRICA

de rótulos esmaltados.

Grabados de todas clases.

Sellos de goma y metal.

REGISTRO BOSSI

Barcelona

Representante en Menorca Juan Espí-Angel, 8 bis Mahón

Abanicos y Sombrillas

à precio de fábrica

Se encontrarán en La Modernista

41, NUEVA, 41

SALON MOLELO

Barbería y peluquería

— DE —

M. MALDONADO

En dicho establecimiento, encontrará el público que se digne honrarlo con su asistencia un esmerado servicio unido a todas las reglas higiénicas necesarias a la garantía de la salubridad.

Para dicho fin, se ha adquirido una estufa antiséptica con el uso de la Formalina para la desinfección de todos los utensilios de Barbería puestos al servicio de cada persona.

Se confeccionan toda clase de postizos.

Arayaleta 10.-MAHON

ALMONEDA

Se vende una sillería de salón y un aparador con seis sillas de comedor, todo en muy buen estado. De 12 a 1 se pueden ver diariamente, en la Calle de Anunciavay n.º 24.

Cerveza "La Bohemia"

Esta cerveza, que se fabrica en Barcelona ha tenido gran aceptación por toda España, por su buen gusto y calidad.

Pedirla en todos los casinos y cafés.

Representante en Mahon: Sra. Viuda e hijos de Bernarão Sintes.

Representante en Ciudadela don Juan López.—Alfonso III, 48.

Confiteria LAS DELICIAS

de

Pedro de A. Valls

1 PRIETO Y CAULES 1

HELADOS

Los habrá desde mañana todos los Domingos y días festivos hasta las tres de la tarde y también los servirá el propio establecimiento, sin limitación de horas, en el Casino "La Unión" sito en la calle Nueva.

NOTA.—Los días laborables se servirán los pedidos que se hagan con la anticipación necesaria.

Pintor decorador

Se halla en Mahón donde cuenta pasar todo el verano, un artista para el pintar y dorado de salones, comedores, paisajes, etc. etc. y muy especialmente en imitación a mármoles, maderas, flores y rótulos para lo cual se pone a disposición de las personas que deseen utilizar sus servicios.

Además compra a buen precio toda clase de antigüedades.

Para más informes en la casa de Huéspedes de la calle del Castillo, núm. 72, LA FAMILIAR.

Almacén de muebles de Sintes

BARATURA

Buffet comedor tallado y con mármol; seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

Visita este establecimiento que hay

NOVEDAD

Ayuntamiento de Mahón

FUNCIONES PUBLICAS

El día 12 del actual á las 12 de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales un Concurso para la adjudicación de bailes públicos que han de celebrarse en el pueblo de San Clemente y en el Caserío de Llumasanas con motivo de la festividad de sus Santos titulares conforme á las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento y bajo los tipos siguientes:

Pueblo de S. Clemente	40'00
Caserío de Llumasanas	30'00

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Mahón 4 Julio de 1905.—El Alcalde Presidente P. A. Pedro Pons Sintes.

EDICTO

DON BENITO AGUILO MARTI Recaudador del impuesto de Cédulas Personales de esta ciudad.

Hago saber: Que por la Dirección del Tesoro se ha concedido prórroga hasta el final del presente mes para poder obtener sin recargo alguno las cédulas personales del corriente año.

A los contribuyentes que dejen transcurrir este nuevo plazo sin hacer efectivas las cédulas con que figuran empadronadas, se les incluirá en las relaciones de morosos y se decretará por el Sr. Tesorero de Hacienda de Baleares el único grado de apremio que consiste en un recargo del duplo del valor de las mismas el cual se hace efectivo en su día por vía ejecutiva.

Mahón 6 Julio 1905.—El Recaudador, Benito Aguiló.

CASINO DEL CONSEY

Segunda Convocatoria

Se convoca Junta General extraordinaria para el próximo domingo 9 del corriente á las doce para resolver si se aprueba la reforma del Reglamento propuesta por la Junta Directiva y está de manifiesto en la Consejería de dicho Casino.

Mahón 3 Julio 1905.—P. A. de la J. de G. El Secretario, Francisco Conforto.

SOCIEDAD GENERAL

DE ALUMBRADO

En virtud de lo que disponen los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca junta general ordinaria de señores accionistas para el jueves día 29 del actual á las cinco y media de la tarde, en el domicilio del Gerente.

Mahón 5 Julio de 1905.—El Presidente, Juan Teltavnil.—P. A. de la J. de G., Mateo Seguí, Secretario.